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①  ケーブルテレビの議会中継再放送は，午後 7 時からの放送開

  始であるが，長い時は午後 11 時を過ぎることもあり，とても 

  最後まで視聴できる状況ではない。当日，すべて再放送するの

  ではなく途中で区切り，後日放送するなどの対応はできないか。

議会中継は，（株）三次ケーブルビジョンと三次市議会との契約により，本会議

と予算決算常任委員会をテレビ放映しています。 

もともと議会運営は，予定された時間どおりに進行され難い面があり，比較的

時間が想定される一般質問の再放送についても，時間が深夜に及ぶなどいろいろ

課題があるのが現状です。今後は，いろいろな方の意見も合わせてお伺いし，改

善できるものは改善していきます。 

②  学校統合や保育所が休所されることによる遊休施設の利用

はどうするのか。 

 

三良坂小学校については，耐震の数値が非常に悪いので，これを使うことは難

しいと考えます。また，その他についても地元の方でこういう地域を作り上げて

いくために，このように使いたい，という話合いをしていただき，地元と行政の

意見が相まって活用方法が見出されるもので，学校の遊休施設が残っているとは

思っていません。灰塚小学校を含めての将来の活用方法については，地元の皆さ

んと一緒に考えていきたいと思います。 

③  三良坂運動公園を人工芝でサッカー専用グラウンドとして

整備し，利用促進・交流人口の増への取組をお願いする。 

 

 

三良坂全体のいろいろな整備の状況の中で，人工芝をどうするのかということ

は検討していく必要があると考えています。全体のバランスを考慮する中で，考

えていきたいと思っています。使い方は，やはり地元の中で，もっと検討してい

ただきたいと思います。 

④  合併前に，土人形 850 数体・「男はつらいよ」フーテンの寅

さんのポスター40 数枚，蝶々の標本がありましたが，現在どこ

に保管され，どのように管理されているのか，今後, どのよう

に市民に公開されようとしているのか。 

 850 体の人形については教育委員会で保管しています。蝶々の標本については三

良坂支所のロビーで，映画のポスターについても, 三良坂支所の倉庫で保管をし

ています。今後の活用方針等は，教育委員会や本庁と協議をしながら検討します。
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⑤  中国横断自動車道尾道松江線整備事業は，平成 26 年度全線

開通するが，この事業を生かした取組の中身がはっきり見えて

こない。農業交流連携拠点施設整備事業が一つの対策であると

思うが，三良坂インターチェンジの活用策についてお伺いした

い。 

 

 尾道松江線を生かすオール三次の活力づくりの展開として，一つは産業活力の

強化（企業誘致・既存中小企業の振興等），観光の展開（観光情報発信施設等），

交流の展開（オール三次交流キャンペーン等），がんばるまちづくり（がんばる地

域支援事業等）といった施策を位置づけています。 

 三良坂町の財産である灰塚ダムを，住民の皆さんと一緒になって，将来の三良

坂町，そして三次市の活性化につなげていきたいと思っています。 

 

⑥  合併以来，都市計画税を払い続けているが，その税金の使い

道とどれくらいの税収があるのか，何時から徴収するようにな

ったのか，また周知徹底されていたのかお伺いしたい。また，

都市計画の用途地域が指定されたことに伴い，自分の土地であ

りながら何等かの制約があり，自由に家が建てられない，でき

ればそのような法の規制緩和をお願いしたい。 

 

 

 

 旧三良坂町時代の平成４年度に，都市計画区域の指定を受け，平成 16 年度の新

市の発足に伴い，都市計画区域用途地区への都市計画税を導入し，新三次市とし

てのまちづくりを行うこととなりました。平成 16～18 年度までの３年間にわたり

激変の緩和調整をさせていただきました。現在，都市計画税は，年間では約３億

円入っています。使い道ですが，約３分の２が公共下水道特別会計への繰出金，

残りの３分の１が都市計画事業への起債償還も含めて事業に充てさせていただい

ています。 

用途地域の指定については，旧三良坂町時代から一定のルールに基づいて設定

しています。建築基準法・都市計画法の関係で，現状では緩和することは難しい

と思います。 
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⑦  道州制の問題が話題になっている。尾道松江道も開通し，中

国地方の真ん中になるので，州立大学を建築して中国地方に大

号令をかけてもらうとともに，州都について，構想をお持ちか

を伺いたい。 

 

 

 

 将来的な道州制の方向性は，高い確率で移行していくものと思っています。し

かしながら，平成の大合併を国自体がよく分析し，よりよい道州制について考え

てもらう必要があり，国が強引に強制的に進めてもらっては困りますので，注意

深く監視する必要があると思っています。 

 また，三次市は，中国５県の人間でいえばへそ，中心地になります。そういう

面で州都の実現という理想像を追うことも大切ですが，州立の大学の設置となれ

ば，相当な財政負担を伴うため，現実を直視しながら，魅力と活力，誇りのもて

るまちづくりを堂々と進める必要があると考えています。 

⑧  三次出身の力士が頑張っているが，ほとんど皆さんに承知さ

れていない。三次市を PR するような後援会を組織して開催場

所へ応援に行けば，三次市が活性化していることが感じられる

のではないか。  

 ご本人・ご家族，地域の皆さんの思いがありますので，明確にこの場所で申し上

げることはできませんが，後援会については，ぜひいろいろな皆さんの力を結集し

て支えて応援していきたいと考えています。そういう方向になればと願っていま

す。 
⑨  小中一貫教育校建築に当たっては，安全第一でお願いした

い。とりわけ期待しているのは，次の２点である。①小・中学

校の連携が非常に重要であり，教育効果が一番上がるだろうと

思っているのは特別支援教育である。教室の設備，備品につい

て，現場の声を十分に聴き，子どもの実態をしっかり踏まえた

整備をお願いする。②次に，教科指導室の整備である。本当に

効果が上がるのは英語である。いろいろな面で学習ができる機

器の導入に力を入れていただきたい。工事が終われば，ハード

面の整備は，終了したと言うのではなく，現場の声を十分に聴

いて設備等の充実を図ってもらいたい。 

工事の安全対策については，十分注意して進めています。現在，解体工事，中学

校の耐震補強工事については，業者も決定していますので，安全対策についてはし

っかり詰めています。小学校新築工事についても，業者が決定次第，しっかり安全

対策を講じていきます。 
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⑩  小学校３校が廃校になる。このため，保護者，地域の方々，

関係者の要望，願いを丁寧に聴いてもらい，行政の働き掛けで

跡地利用を考えてもらいたい。特に，スクールバスの運行が課

題である。それから，課題の整理状況等についても，学校統合

部会のみでなく，地元優先で話を聴いてもらいたい。  

 

 小学校３校の跡地活用についても，地元の意見を十分に聴かせていただくという

ことで，推進協議会の学校統合部会の中で議論していただいています。学校統合部

会から地域の意見も聴かせていただくことも，今後の展開で考えていただけるもの

と思っています。 

 

⑪  乗り入れ授業は，どのような形で実施しようとされているの

か。小学校と中学校で授業時間が違うが，そこの整理はどうな

るのか。 

 

 乗り入れ授業の授業時間の質問がありましたが，小学校で実施するときは，小学

校の授業時間の中で中学生も一緒にという流れになろうかと思います。 

 

⑫  三良坂保育所は，園舎が築 38 年を経過し，耐震基準を満た

さないということで，平成 22 年に保護者会長，自治連の会長，

市議会議員の連名で，新築等の要望書を提出している。それか

ら，毎年修繕を実施してもらっているが，現在も，雨漏りがし

ており，その原因さえ判明していない。さらに，グラウンドの

水はけが悪い。また，出入口のセキュリティにも問題がある。

 まずは，第一に子どもたちの安全のため，耐震基準を満たし

た園舎の確保についてお伺いしたい。 

 

保育所の実態については，園舎の床を含めて決して整備されている状態ではない

ことを十分承知しています。しかし，三良坂町の場合，多額な事業費を持って，小

学校を建築していこうとするスタートの年であり，今後，中学校の建築も避けて通

れないところです。さらに，給食センターも現状のままではどうにもならない状況

であることも承知しています。ただ，保育所の問題ということではなく，財政的な

ものも含め，小学校の跡地利用，教育環境の整備も含め，一体の中でどのような形

で速やかに整備すれば，皆さんの安心に繋げていくことができるか，皆さんと話し

合いをさせていただきたいと考えています。 

 

 


